



全力投球

石部中学校 校報
湖南省宝来坂四丁目3-1
TEL:77-3781 FAX:77-6802
<http://www.edu.konan.jp/ishibe-jh/>

新型インフルエンザにより春季総体中止、そして臨時休校

4月に遠くメキシコの地で発生した新型インフルエンザは、またたく間に全世界に広がり去る5月20日(水)には、滋賀県でも発生しました。このことで、21日から予定されていた春季総体と吹奏楽祭は急遽県の要請等により中止、湖南省の幼、小、中学校も5月21日(木)~5月26日(火)まで臨時休校となりました。

春季総体や吹奏楽祭に向けて、冬の練習を乗り切り晴れ舞台での準備をしてきた皆さんには、まさに断腸の思いのことでしょう。中には愕然として途方に暮れた人もいると思います。本当に残念だったと思います。でも、他の学校と同じ条件です。これにめげることなく、最後の夏の大会をめざして残された期間を大切にしていってください。そして、夏季総体では、2大会分の力を発揮できるようにしてほしいと思います。

なお、臨時休校期間の回復措置については、先日も文書でご案内しましたが、1,3年生は8月26日(水)、27日(木)、28日(金)、31日(月)に、2年生は職業体験学習の日(8月20日、21日、24日、25日、26日)に設定します。(給食の対応については、決定次第連絡させていただきます。)

また、今後も新型インフルエンザについては、全国的な状況を見守りつつ学校としても生徒の体調の把握に努めていきたいと考えております。そのためにも、健康管理には特に留意していただき、発熱等の症状がありましたら、速やかに学校や保健所等への連絡・相談をお願いいたします。

家庭訪問、お忙しい中ありがとうございました。

去る5月7日(木)~13日(水)の5日間に渡り、大変お忙しい中を家庭訪問におじゃまいたしました。保護者の皆様には、ご多用の中、時間をお作りいただき、誠にありがとうございました。

各ご家庭でお聞きしました内容については、学年や学校でも総括し、今後の教育に反映したいと考えております。

なお、保護者のご意見や質問の中のいくつかについて、下に学校の方針を説明させていただきます。

Q:先生の(携帯)メールアドレスを教えてください。

A:メールでの連絡は、時を選ばずに連絡できる利点がありますが、一方誰からのメールが分からなかったり、場合によってはなりすましメールや情報が漏れて目的外の用途に使用される危険があります。よって、教員のメールについては基本的にはお知らせしないこととしますので、連絡が必要な場合は、電話等により連絡をお願いします。

Q:携帯電話に友人からチェーンメールが来て、だんだんと脅迫じみた内容になってきており、怖くなってきた。どうしたらよいでしょうか。

A:お子さんに携帯電話を持たせたり使用させるということは携帯電話の利便性と合わせて、このようなリスクを負うということと表裏一体のものとなっています。チェーンメールが来ても、受けた者が他にメールを送らなければストップしてしまいます。そのように強い意志を持ってもらいたいものです。

Q:給食の量を増やしてほしい。

A:給食は中学生の標準的な体格等を基に、1日分のカロリー必要量の約1/3を摂取できるようにしています。生徒の体格や食生活によって、食べる量に多い少ないがあるのは当然ですが、給食の性格上個々の生徒の状況に応じることは難しいものがあります。生徒によっては量が多すぎて残す生徒もあり、残飯も出ています。配膳の段階で余った分については、足りないという生徒に分けるようにしていますが、何分量に限りがありますので、その点はご理解ください。

なお、家庭訪問全般を通じて、「石部中は以前より落ち着いているので、このままでいてほしい。」とか、「3年生となって心配していたが、学校が落ち着いていてよかった。」など、現在の学校の様子について安堵していただいております。学校としても嬉しく思っています。

7月5日(日)は学校公開日と地区別懇談会

6月の学校公開日を、6月20日(土)に計画していましたが、先日、甲賀市・湖南市等県立高等学校から、学校合同説明会(保護者、生徒対象)を6月20日(土)に開催するとの案内が届きました。

折角の説明会ですので、なるべく多くの保護者の皆様や生徒に出席してもらえた方がよいと考え、学校公開日を変更しました。(参加は3年生だけでなく、1,2年生も可能です。)

なお、学校公開日を休日に設定していますのは、少しでも多くの保護者の皆様にお越しいただけるようにするためです。公開する時間帯は特に設定していませんので、ご都合のつく時間にお越しください。ぜひ、日頃の生徒の姿をこの機会にご覧いただければと考えています。

また、本年度もPTA地区別懇談会を公開日当日の午後に設定し、なるべく多くの皆様の参加をいただくよう、PTA環境委員の皆さんが中心になって考えていただいています。

まだ日程の詳細は未確定ですが、昨年度は5校時終了後の14:30~16:00となっていましたので、併せてご連絡いたします。

(本校ホームページに合同説明会の案内を掲載していますのでご覧ください。)

通知票について

2、3年生の皆さんには通知票を昨年度も渡していますので、その見方や評定の仕方についてはすでに存じのことと思いますが、1年生は初めてですので本紙面で少し説明をしておきたいと思います。

【教科の学習の記録】は、次のように5段階の絶対評価でつけています。

- 評定「5」・・・学習の状況が十分満足できるもののうち、特に程度の高いもの
- 評定「4」・・・学習の状況が十分満足できるもの
- 評定「3」・・・学習の状況がおおむね満足できるもの
- 評定「2」・・・学習の状況が努力を要するもの
- 評定「1」・・・学習の状況が一層努力を要するもの

この5段階絶対評価は、学習の状況を他の生徒と比べて評価するのではなく、学習状況や学習への取り組みについて、目標に照らしてどの程度であったかを評価するものです。

学習内容等に関する目標は、通知票と同時にお渡しする「評価規準表」に各教科ごとに示させていただきます。また、5段階の評定は学習内容についての知識習得状況や理解の程度だけでなく、思考力(考える力)や表現力(言葉や文章に表す力)、授業中の態度や提出物の状況等を総合してつけています。したがって、テストの点数が何点だから評定がいくらになる、というものではありません。

なお、今年度から各学期ごとに1葉ずつの通知票をお渡しし、学校への返却は不要といたします。また、2学期、3学期はその学期分のみを記入したのではなく、前の学期の分も含めて記入したものをお渡しします。

びわ湖放送の本校紹介ビデオをホームページに掲載しました

去る5月27日、びわ湖放送の「とっておき滋賀545」という番組の中の「思い出の下駄箱」のコーナーで、本校の様子が紹介されました。本校吹奏楽部が奏でる校歌等をバックミュージックに、校舎や校庭の描写、I生徒会長の紹介による本校の沿革やドリームホールでの給食の様子、本校の伝統となっているマスゲーム(全校アピール)の遍歴、現生徒会の取り組み等が放映されました。また、本校のホームページについても紹介していただきました。

その模様をびわ湖放送のご厚意により、本校ホームページに掲載させていただきましたので、ぜひご覧ください。なお、このコーナーは全部で4分余りの内容ですが、データ処理の都合で3つに分割して掲載しています。